




← **Sheinbaum responde a menor pronóstico**  
 Activo empresarial,  
 José Yuste > 2

La falta de seguridad produce frenos en la inversión. Banxico así lo puso en su último informe trimestral (octubre-diciembre).



↓  
**Activo empresarial**  
 José Yuste  
 dinero@gimm.com.mx

## Sheinbaum responde a menor pronóstico; Ollamani, el futbol es negocio

Los anuncios de **Donald Trump** para imponer aranceles a la economía mexicana, generales del 25% en marzo, de otro 25% a acero y aluminio para el 12 de marzo, y de otro 25% a automóviles en abril, desde luego, generan incertidumbre.



### PRIMER ACTO: BANXICO BAJA PRONÓSTICO

La falta de seguridad produce frenos a la inversión y, por consiguiente, en el consumo. El Banco de México así lo puso en su último informe trimestral (octubre-diciembre). **Victoria Rodríguez Ceja** explicó que dicha incertidumbre, sobre todo por los anuncios de **Trump**, originaron una baja en el pronóstico de crecimiento para la economía mexicana, pasando de un promedio de 1.2% a un nuevo pronóstico de sólo 0.6% de crecimiento para 2025. Incluso, el rango inferior del intervalo del Banco de México ya es negativo, de -0.2 por ciento. La desaceleración por el freno a inversiones y consumo es un hecho.



### SEGUNDO ACTO: INVERSIONES DE SANTANDER Y NETFLIX

Ante ello, la presidenta **Claudia Sheinbaum** respondió dando a conocer inversiones. Éstas son de largo plazo para el país, más allá de los potenciales anuncios de **Trump**, que trae *arancelitis*. Primero, la Presidenta dio a conocer su reunión con **Ana Botín**, la principal banquera de Europa, CEO de Santander, quien estuvo en México para anunciar una inversión de 2 mil millones de dólares para Santander y su nuevo banco digital, Openbank. Después, **Sheinbaum**, en su mañanera, se vio acompañada de Ted Sarandos, el coCEO de Netflix, y la productora de streaming dio a conocer una inversión de mil millones de dólares de aquí al 2028 en producciones locales.

**Sheinbaum** trata de responder a la incertidumbre generada por **Trump** con inversiones privadas.



### TERCER ACTO, EBRARD EN WASHINGTON Y CONSTITUCIÓN

Además, claro, están las negociaciones, donde, ayer, el secretario de Economía, **Marcelo Ebrard**, se reunió con su homólogo, el secretario de Comercio, **Howard Lutnick**; con el representante comercial de Estados Unidos, **Jamieson Greer**, y con el director del Consejo Económico de la Casa Blanca, **Kevin Hassett**. Acordaron mantener abierto el diálogo y las negociaciones para explicar a Estados Unidos que México es parte de la solución en su guerra comercial y de inversión con China. Y, claro, la presidenta **Sheinbaum** envió cambios constitucionales para evitar el injerencismo y castigarlo, así como el tráfico de armas. En Palacio Nacional están actuando para contener la desaceleración, y que, en el peor escenario de la imposición de aranceles, éstos sean pasajeros.



### OLLAMANI, EL FUTBOL Y EL AÑO EN BOLSA

**Emilio Azcárraga** estuvo en la Bolsa para festejar el año de cotización de Ollamani. Al dar el campanazo de la jornada bursátil, aprovechó para anunciar que su nueva equipación vendrá con Adidas (adiós, Nike). Pero también se mostró un tema interesante: el futbol sí puede ser negocio.

Cuando el América, dentro del Grupo Ollamani, entró a Bolsa, tuvo que transparentar aficionados, publicidad y dar datos al mercado. Y, a un año, a través de la pizarra Águilas, las ventas del segmento de futbol fueron las mayores del grupo, representando el 45.4% de las ventas netas. Incluso mayores que el negocio de juegos, que representaron 44.4% de las ventas netas. Y ya ni se diga del negocio de publicaciones, con un 10.2% de las ventas netas. Claro que al América también le ha ayudado ser tricampeón de la Liga MX.

No es fácil ver a un equipo de futbol en Bolsa. Por ejemplo, en España, ni siquiera el Real Madrid ni el Barcelona cotizan. El Manchester United es el principal cotizante en Bolsa, en Londres. En Italia, la Juventus. En Francia, el Olympique de Lyon.

El estadio Azteca también está dentro de Ollamani. Trae su remodelación integral para el Mundial del 2026, se le están invirtiendo 75 millones de dólares. Buenos resultados futboleros.